



COORDINATION NATIONALE D'ORGANISATIONS MÉMORIELLES DES DESCENDANTS ET AMIS DES EXILÉS DE L'ESPAGNE RÉPUBLICAINE

La Coordination Nationale d'organisations mémorielles des descendants et amis de l'Espagne républicaine « Caminar » réunie à Septfonds le 13 janvier 2018 a pris connaissance du projet d'extension de la porcherie située sur le site du camp.

Cette extension entraînerait un doublement de la surface d'épandage en vue d'une production annuelle de 6500 porcs charcutiers.

Elle engloberait le terrain sur lequel s'étendait le camp de concentration de Septfonds pour déboucher à proximité immédiate du monument commémoratif.

Caminar rappelle que 16 000 Espagnols ont été internés aux lieux dits Lalande et Judes sur un terrain d'une cinquantaine d'hectares situé à un kilomètre du village de Septfonds de février 1939 à mars 1940.

Ont été ensuite internés dans ce camp des militaires belges et polonais arrêtés par le gouvernement de Vichy ainsi que des citoyens français défenseurs de la liberté.

Enfin Septfonds a été un des maillons de mise en œuvre de la solution finale par la déportation de 295 membres de la communauté juive vers Drancy puis Auschwitz et les camps d'extermination nazis.

Nombreux sont les exilés républicains espagnols qui ont trouvé la mort dans l'enceinte du camp et n'ont pu avoir un lieu de sépulture décent.

Depuis des années, associations de déportés et de descendants d'internés se sont attachées à faire vivre la mémoire de ces lieux et de ceux qui y ont souffert.

Doit-on ajouter l'oubli à la souffrance et les visiteurs - de plus en plus nombreux - de ce lieu de mémoire seront-ils contraints d'endurer les nuisances environnementales que causera une telle extension ?

Caminar exprime sa vive émotion face à un projet qui porterait une grave atteinte à l'intégrité du lieu de mémoire, à la dignité des victimes et au respect qui leur est dû.

Nous demandons fermement aux pouvoirs publics de ne pas autoriser l'agrandissement de la porcherie actuelle sur les lieux où nos proches et parents ont connu la relégation pour avoir combattu au nom d'idéaux communs aux Républiques française et espagnole.